



Les Nouvelles d'Andrest

Bulletin d'Informations Municipales n° 8 - Octobre 2016



Madame, Monsieur, chers concitoyens,

Vous avez pu voir récemment que les panneaux signalant l'entrée d'Andrest étaient complétés de pancartes "commune hors TAFTA".

TAFTA (Transatlantic Free Trade Agreement ou Traité de libre échange transatlantique).

De quoi s'agit-il ?

C'est un projet de traité de libre-échange que les États-Unis et l'Union Européenne ont commencé à négocier en 2013 promettant la création de millions d'emplois et le retour de la croissance.

Comment ?

En harmonisant et en établissant des normes communes entre les États-Unis et l'Union Européenne dans les domaines du commerce, du social, du sanitaire, de l'environnement.

On ne peut qu'être favorable à une telle démarche de simplification des relations internationales dès lors que les échanges sont respectueux et démocratiques.

Le problème survient lorsque l'on apprend que les négociations se font à huis clos en écartant tout débat dans les différentes assemblées élues, que les négociateurs font presque tous partie des grandes entreprises internationales et que le fameux "principe de précaution" n'est pas inclus dans les critères à négocier.

Ce flou et cette opacité inquiètent en Europe mais aussi outre Atlantique où on a vu un traité similaire signé avec le Mexique dans le domaine agricole qui s'est traduit par un appauvrissement des agriculteurs mexicains mais aussi par une baisse des revenus des américains frontaliers confrontés à une émigration mexicaine massive.

Il appartient à nos dirigeants de repousser un traité qui s'avérerait injuste, de réclamer un débat démocratique, de ne pas accepter des normes sanitaires favorisant le productivisme et nuisibles à notre bien-être. Le Président Hollande ne s'est pas montré très incisif alors que le Président Obama souhaite ratifier le traité avant son départ de la Maison Blanche. C'est pourquoi, à la suite d'une réunion débat avec le Collectif Stop TAFTA, le Conseil municipal refuse ce traité en l'état : nous demandons qu'il soit soumis aux représentations nationales, que des experts de tous horizons puissent en connaître le contenu avant toute ratification.

Nous espérons ainsi, avec de très nombreuses autres collectivités peser sur le débat et éviter une décision qui pourrait s'avérer catastrophique pour notre société.



A l'échelle de notre commune, vous pourrez aussi constater que l'actualité locale est toujours aussi riche avec notamment une rentrée scolaire réussie, une belle fête locale, et enfin des travaux divers en cours ou à venir (extension de l'école, aménagement place de la gare...).



Je vous souhaite une excellente rentrée.

Francis PLENACOSTE
Maire d'Andrest

Les enfants ont repris le chemin de l'école

Une rentrée très sereine au sein de nos deux écoles. Les élèves ont retrouvé une équipe enseignante, sans changement, autour de la directrice Marie-France Bouvet, Karine Pebay, Vincent Bouvet, Carole Milagé, Cécilia Galliot et Emma Dutrey.

Fidèles à leurs habitudes, toutes les classes ont reçu la visite des élus municipaux, Francis Plénacoste, maire, et Marie-Jo Courrèges adjointe, en charge de l'école, qui leur ont souhaité une bonne rentrée scolaire.

C'est parti et bien parti pour une nouvelle année !



Les travaux de l'extension de l'école viennent de débuter par l'aménagement d'une nouvelle entrée provisoire balisée en jaune qui sera empruntée par les parents, les élèves et les enseignants. A la mi-octobre, les travaux de gros œuvre débuteront.

ALAE (Accueil de Loisirs Associé à l'École) et Périscolaire

La garderie du matin à partir de 7 h 30 et celle du soir jusqu'à 18 h 30, sont toujours assurées par mesdames Chantal Guinle et Laureen Martin dans la salle de motricité de la nouvelle école.

La Culinaire de l'Adour reste notre prestataire de restauration scolaire. Le premier service pour les plus jeunes est encadré par mesdames Marie-Line Bouton, Françoise Gère-Lamaysouette et Laureen Martin ; mesdames Chantal Guinle, Bernadette Capber et Laëtitia Cazalis (directrice de l'ALAE et du centre de loisirs) s'occupent du second service pour les plus grands.

Périscolaire :

Cette année encore, des activités nombreuses et variées sont proposées gratuitement à tous les enfants, assurées en grande partie par nos agents et complétées par des professionnels (découverte des sports collectifs, zumba, chant et musique, théâtre, pétanque...)

Centre de Loisirs : un été riche en activités

Pour la cinquième année, la commune d'Andrest, en collaboration avec celle de Siarrouy, propose un accueil de loisirs aux enfants de 3 à 12 ans, géré par la fédération Léo Lagrange 65.

Cette promotion de juillet a rassemblé jusqu'à 50 participants (nombre limite de l'effectif) sous la responsabilité de Laëtitia Cazalis. Les activités proposées ont été diverses : marché de Maubourguet, accrobranche à Aignan, piscine de Vic, Ludina de Mirande, sorties à vélo aux alentours jusqu'à la dégustation des confitures de Solange à Campan... Pour clôturer les vacances de juillet 2016 du centre de loisirs, au menu : buffet gourmand à partager avec les parents, un concours de pétanque en équipe mixte (enfant-adulte) et les élections de Miss et Mister Camping !



Intervillages

Le 2^e intervillage s'est tenu à Sarriac entre les communes d'Andrest, Bazillac, Siarrouy et Sarriac.

L'équipe Andrestoise menée par les AAA est arrivée seconde au classement final. Prochain rendez-vous intervillages à Andrest !



Fête locale

Entre traditions et nouveautés, le comité des fêtes des AAA présidé par Philippe Cayret et les conscrits ont frappé fort cette année pour une fête locale dont le programme est monté d'un cran ! Des soirées dansantes à thème agrémentées de repas succulents (bravo au cuisinier Yan et à ses commis !) aux animations classiques (pétanque, pêche et jeux pour enfants, course cycliste...) tous les festayres y ont trouvé leur compte !

Bandas, fanfare de rue, sérénades, l'ambiance était au rendez-vous pendant ces trois jours de fête bénis par un soleil de plomb ! Enfin une soirée plage et un feu d'artifice en apothéose qui ont ravi les Andrestois et leurs invités encore plus nombreux cette année ! Que vont nous réserver les AAA l'année prochaine ? On a déjà hâte d'y être !



Séniors - stage remise à niveau sécurité routière le 13 octobre

Un stage gratuit de remise à niveau de sécurité routière est proposé aux "séniors" le jeudi 13 octobre au gîte du Moulin. La matinée sera consacrée à des exercices théoriques. Pour ceux qui le souhaitent, possibilité de circuit auto-école l'après-midi.

Pour que cette journée soit encore plus conviviale, vous pourrez vous restaurer au gîte du Moulin (5 € le repas sur inscriptions auprès de la mairie).

Aménagement place de la gare

Dans le prolongement de la rue Robespierre, les premiers travaux d'aménagement de la place de la gare ont commencé à la fin de l'été. Nous vous tiendrons informés de l'avancée de ces travaux qui permettront de revitaliser ce quartier historique de notre village et permettre un meilleur accès aux riverains.



Stop aux chiens errants et aux aboiements !



Des chiens errants se sont encore manifestés l'été dernier sur la commune, en faisant de nombreux dégâts dans des propriétés privées. Nous rappelons que les propriétaires d'animaux sont priés de ne pas les laisser sur la voie publique. La SPA d'Azereix (05.62.32.80.80) se charge du retrait des animaux errants s'ils ont été préalablement isolés. Dans le même registre, nos concitoyens sont nombreux à venir se plaindre en mairie en raison d'aboiements réguliers, de jour comme de nuit. Nous en appelons à la responsabilité des propriétaires pour faire cesser ces nuisances.



N'hésitez pas à consulter notre Site Internet :

www.andrest.fr

Dates à retenir

- **Jusqu'au 12 octobre :**
Exposition peinture à la Médiathèque Pierre Gamarra.
- **Mercredi 12 octobre :**
Atelier peinture gratuit pour les enfants de 15 h à 17 h - Médiathèque.
- **Mercredi 26 octobre :**
Atelier Scoubidou gratuit, toujours pour les enfants, de 14 h 30 à 16 h 30 - Médiathèque.
- **Samedi 4 novembre :**
Spectacle des Victambules - Salle des fêtes d'Andrest.

BULLETIN D'INFORMATIONS N° 8

DIRECTEUR
DE LA PUBLICATION
Francis PLENACOSTE

REDACTION ET PHOTOS
Commission Communication
du Conseil Municipal

CONCEPTION ET IMPRESSION
Alphabet Imprimerie
65500 Vic-en-Bigorre

Tirage à 600 ex.